

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

Herausgeber: Comité central de la Croix-Rouge

Band: 24 (1916)

Heft: 7

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

tion des gardes-malades de Neuchâtel. Nous rappelons à cette occasion que le Bureau de placement est aujourd'hui aux Parcs, n° 14, à Neuchâtel, téléphone 500, comme jusqu'ici.

Huit démissions de membres de la section ont été enregistrées depuis le début de cette année.

Un projet de statuts (revisés d'après les nouveaux statuts de l'Alliance) a été discuté; il sera soumis à l'assemblée générale des membres en automne.

La section de Neuchâtel compte aujourd'hui 77 membres qui sont inscrits au Bureau de placement.

Bibliographie

Quatre mois dans un hôpital militaire à Lyon.

Genève, chez Atar, prix 1 fr.

Elle est à lire, la plaquette que vient de publier M^{me} Ellen Reibold sur ses souvenirs d'aide-infirmière à Lyon.

Ceux qui n'ont pas eu le privilège d'entendre cette charmante conférence (car l'aimable aviatrice, infirmière, quêteuse qu'est M^{me} Reibold, est aussi conférencière), feront bien de se la procurer imprimée, d'autant que la vente est au bénéfice des prisonniers de guerre.

Les lecteurs seront touchés par cette visite intime qu'ils feront aux blessés soignés par l'auteur qui va présenter un à un ses nombreux patients; ils feront le tour des salles et rencontreront aussi les mères des malades, venant voir leurs « petits »; ils assisteront enfin à l'arrivée d'un train de grands blessés, et liront avec plaisir de beaux vers sur l'hospitalité helvétique.

C'est un simple et émouvant récit qui ne se lit pas sans un serrement de cœur, car il fourmille de détails touchants pris sur le vif par une âme exquise qui sait dire parce qu'elle a su voir et qu'elle a su sentir. D^r M.

Hémoptysies tuberculeuses par le D^r Jaquierod.

Petite Bibliothèque de médecine et d'hygiène. Un volume petit in-16 relié toile, 1 fr. 50. Lausanne, Librairie Payot & C^{ie}.

Le médecin qui prend la peine de résumer ses souvenirs et de fixer ses impressions sur un sujet qu'il a eu l'occasion d'étudier longuement et d'une façon spéciale, fait toujours œuvre utile vis-à-vis de ses malades, de ses confrères et de leurs malades.

Dans le vaste domaine de la tuberculose pulmonaire, le chapitre des hémoptyses est un des plus intéressants, et bien que ce sujet ait déjà fait l'objet de travaux scientifiques importants, il n'est pas superflu de le reprendre, car un bon nombre des questions qui s'y rapportent sont encore loin d'être complètement élucidées.

Le D^r Jaquierod, directeur du Sanatorium Grand-Hôtel de Leysin, a résumé dans ce petit ouvrage l'expérience acquise au cours d'une pratique de plus de dix années, consacrées exclusivement au traitement de la tuberculose pulmonaire, et portant sur l'observation clinique d'environ 4000 malades.

Les malades tuberculeux trouveront dans ces pages de précieux conseils qui corroboreront sans doute ceux de leur médecin sur les questions si importantes de l'héliothérapie, l'hydrothérapie, la suralimentation, les fatigues de tout genre, les sports, jeu, danse, les émotions, les médicaments innombrables proposés aux patients, etc.

Ce volume complète très heureusement la « Petite Bibliothèque de médecine et d'hygiène ».

